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『 みんながいいね！ 』

もういくつ寝るとお正月 ♪ その前にクリスマス ♪♪ 楽しいこといっぱいの年末年始！！

令和５年が間もなく終わりますが、この一年間はどうでしたか。もしかしたら令和５年の初め
に「新年の抱負」とか、書いたりしてませんか。初詣に行って「〇〇なりますように」とか、お
参りをしたり、おみくじを引いたりした人もいたことでしょう。ぜひ、思い描いた一年間になっ
たかどうかを振り返ってみてください。

たぶん小学校でも高学年になると「自治活動」という言葉を耳にしますよね。「自治活動」とは
何でしょうか。説明ができる人はどのくらいいるでしょうか。
「自治活動」とは「自分たちで、自分たちの課題や問題に気づき、どうすれば良いかを自分たち
で考えて行動すること」です。例えば、「最近寒くなってきて、あいさつの声が小さくなってきた
けど、どうしたら大きな声であいさつができるようになるかな。」という課題に対して、生活面を
担当する組織（生活委員会）を中心に解決策を考えて行動することなどです。「朝、正門であいさ
つ運動したらみたらどうかな。」「あいさつを頑張っている人を表彰するのはどうかな。」などです。

大切なことは「自分」ではなく、「自分たち」つまり、「みんなで」なんですね。あと３か月ほ
どで、小学校６年間が終了します。いよいよ中学生、今以上に「自治活動」が必要になります。
一人ではなく、６年生みんなで、それぞれの小学校のみんなで、力を合わせて自分たちの学校を
作り上げていきましょう。中学校に入学したときに「〇〇小学校のいいところは何ですか。」と聞
かれたときに「〇〇小学校のいいところは、あいさつがすごいことです。」などと自信を持って言
えるように頑張りましょう。どんな答えが返ってくるか、楽しみにしていますね。

来年の干支は「辰（たつ）」。皆さんは「卯年」「辰年」生まれかな！？

（第二中学校 校長 杉﨑）

☆１年生からのメッセージ「委員会活動に参加して」です。（出身小学校・名字イニシャル）

各中学校で呼び方は変わりますが、自治活動のトップは生徒会本部役員、そして学級委員の集
まった委員会、他に学習、生活、歌声、清掃、給食・・などの学校生活を高めるための委員会が
あります。「自分たちの生活は自分たちでつくる」まさに自主・自治・自立ですね！

●中学校の主な行事（１月～３月） ※学校によって多少時期、内容が違います。

１月 席書会・・・・・・・講師の先生をお招きしての書き初め大会です。

ホワイトスクール・・２年生がスキー実習に２泊３日でいきます。（林間学校）

２月 新入生説明会・・・・新入生、保護者への説明会。体験授業やテスト、面接など。

定期テスト・・・・・一年間のまとめの定期テストです。５教科が中心です。

３月 ３年生を送る会・・・６年生を送る会、感謝する会、卒業を祝う会みたいな行事です。

卒業式・・・・・・・３月１３日（水）。小学校より少し早いですね。

修了式・・・・・・・一年の締めくくりの日。辞校式を一緒に行う学校も。

※３年生は本格的に進路開拓・受験シーズンに入ります。１月の私立高校の受験から始まり、

２月の公立高校の受験へと続いていきます。健康第一、全力勝負、目指せ合格です！

宇宙一の取り組みを

目指しています！

にちゅまる



【生徒委員会】（中央小・Ｈ）

私たち生徒委員会の目標は、みんなが安心

して学校に行き、楽しく過ごせることです。

そのために活動していることは、時間の徹底

や、それぞれのクラスの課題などをなくせる

ためのリーダー会や行動をしています。その

ときの大変なことは、学年の課題を解決する

ための活動を考えるときです。そして、やり

がいは自分たちが行ったときにうまくいった

ときです。

【生活委員会】（中央小・Ｍ）

生徒委員会の目標は「あみむ＋」で、あい

さつ、みだしなみ、むごんいどう、をよくす

ることです。そのために、生活委員会は、あ

いさつ運動を工夫したり、周りをよく見て声

かけなどをしています。あいさつ運動では、

朝、みんなより早く来ることが大変ですが、

あいさつを返してもらえると、とてもやりが

いがあり、楽しいです。このように二中がよ

りよくなるために日々頑張っています。

【歌声委員会】（宮崎小・Ｓ）

歌声委員会では、主に歌声練習や合唱コン

クールの計画、練習会の進行などを行ってい

ます。僕は歌などに興味があったため参加し

ました。僕が委員長になってから、みんなを

まとめることが多くなりました。頑張ってみ

て、委員長が重要な役割をしていることがわ

かりました。合唱コンクールが成功したとき

はやっぱり頑張ってよかったと思いました。

歌などに興味がある方、ぜひ、歌声委員会に

参加してください！

【環境美化委員会】（中央小・Ｔ）

私は前期から環境美化委員会に入っていま

す。環境美化委員会は、清掃の時の無言清掃

・無言移動の呼びかけ、教室のロッカーや掲

示物の整理・点検などの学校の環境をよくす

る活動をしています。入ってよかったと思う

ことはたくさんあります。例えば、目標を達

成できたときはものすごくうれしいし、逆に

できなかったときは、次こそは絶対に成功さ

せるぞ、と思えるからです。ぜひ皆さんも中

学校に入ったら委員会に入ってみてください。

【学習委員会】（中央小・Ｎ）

学習委員会の目標は、自分のためにも、み

んなのためにも学力ＵＰになるような定期テ

ストの予想問題を作ること、三分前着席・二

分前学習をしっかり行うこと、家庭学習の提

出を毎日徹底することです。学習委員会に入

って大変なことはクラスをまとめることです。

授業前の三分前着席・二分前学習の呼びかけ

をしますが、まとまらないこともあり、大変

です。そしてやりがいに感じることは、家庭

学習がほとんどの人が出ていたり、呼びかけ

を聞いてすぐに行動してくれることです。

【給食委員会】（中央小・Ｉ）

私は給食委員会の１年生の委員長をしてい

ます。給食委員会は、主に給食の時間を守っ

て、楽しく給食を食べるために呼びかけをし

ています。活動をしてやりがいを感じるのは、

皆が呼びかけに応じてくれて、配膳の時間を

守れた時です。協力してくれて、とてもうれ

しいと感じます。

【保健委員会】（中央小・Ｈ）

保健委員会とは、朝の健康観察がメインと

なり、その他にも、冬の加湿器の管理、体育

祭の保健の先生のサポート、手洗いの呼びか

けなどがあります。僕はハンカチ所持率の向

上を目標に、解決策を提案し、活動していま

す。思い通りには行きませんが、やりがいは

ありますよ。

【図書委員会】（中央小・Ｏ）

自分は小学校の時も、同じ図書委員会に所

属していたのですが、大きく違うことは、ま

ず、各学年で目標を決めて達成するために、

学年で頑張ることや、学級文庫の本を自分た

ちが入れたりすることです。学級文庫の本を

読んでもらうために、皆が読みそうな本を考

えて入れたりするのは大変ですが、入れた本

を読んでもらえると、少し嬉しかったりもし

ます。また、委員会に入ることは、先輩と関

わることのできる良い機会だなと思います。

【放送委員会】（宮崎小・Ｙ）

放送委員会では、放送機器の使い方を覚え

たり、朝や給食の時間、帰りの放送をしてい

ます。やりがいは、自分の放送がいろいろな

人に聞いてもらえるということだと思います。

そして、学んだことは、やはり、時間を守っ

て行動をすることの大切さだと思います。


